**LEGISLATIVO** 





## Piden a EU resultados para controlar tráfico de armas a México

## ANDREA BECERRIL Y FERNANDO CAMACHO

Con el aval de todas las fuerzas políticas, la Comisión Permanente instruyó a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para que solicite al gobierno de Estados Unidos un informe pormenorizado sobre las medidas que ha tomado para reducir el tráfico ilegal de armas hacia México, en el marco del Entendimiento Bicentenario signado por ambas naciones.

Es fundamental la cooperación recíproca, "vislumbrar en qué resultados ha derivado la contraparte estadunidense con sus agencias para que presente a México los hechos, los aseguramientos de armas de fuego y componentes, así como las investigaciones judiciales que se han puesto en marcha para evitar el empoderamiento de los cárteles del narcotráfico en México con armas traficadas", recalcó el senador de Morena, Emmanuel Reyes Carmona.

Sobre todo, agregó, saber "cuántas organizaciones de traficantes han sido frenadas, cuántos puntos de venta en la frontera han supervisado y cuántas licencias han revocado de esos vendedores, cuyas prácticas negligentes de venta han derivado en el aumento de tráfico de armas hacia México". Expuso que un informe reciente del Departamento de Justicia de Estados Unidos detalla que 74 por ciento de las armas que llegan a nuestro país provienen de la frontera norte con Arizona, California y Texas.

"Los cárteles se están armando a través de los principales canales de tráfico de Estados Unidos e ingresando por Sonora, Tamaulipas, Nuevo León, Chihuahua" y, si bien en el marco del Entendimiento Bicentenario, el sistema de rastreo ha permitido indicar rutas, entidades federativas, tipos y calibres de armas aseguradas, se carece de la información que permita investigar y dar seguimiento a compradores y poseedores de armas en territorio estadunidense.

El diputado del PT José Luis Montalvo expuso que es vital frenar el flujo ilícito de armas desde Estados Unidos, ya que, según la propia Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos, la realidad es dramática:

Por Movimiento Ciudadano, la diputada Amalia García respaldó la propuesta morenista, ya que derivado del poder de la industria armamentista estadunidense, México vive tragedias devastadoras.

Agustín Rodríguez, del PAN, se sumó también, e insistió en que las autoridades mexicanas deben hacer su parte.